



DES PONTS

À LA PLACE DES MURS

#SAFEPASSAGE

**STOPPEZ LA CATASTROPHE HUMANITAIRE
AUX CONFINS DE L'EUROPE !**

Résolution du comité des VERTS Suisse
BERNE, LE 19 MARS 2016

Waisenhausplatz 21
3011 Berne, Suisse
T +41 31 312 66 60, F +41 31 312 66 62

#SAFEPASSAGE

STOPPEZ LA CATASTROPHE HUMANITAIRE

AUX BORDS DE L'EUROPE

Le comité des Verts suisses a débattu de la politique d'asile européenne lors de sa séance du 19 mars à Berne et exhorte le Conseil fédéral à faire tout ce qui est en son pouvoir pour faire cesser la catastrophe humanitaire aux confins de l'Europe. Il critique sévèrement le marchandage de l'UE autour des réfugiés.

Les images insupportables des camps en Grèce montrent que les barbelés, la police et les gaz lacrymogènes ne sont pas une réponse aux souffrances des réfugiés fuyant la guerre civile et la violence en Syrie et dans d'autres pays du Moyen-Orient. Des milliers de personnes croupissent dans le froid et la boue. Après avoir échappé aux atrocités de la guerre civile et aux bandes de passeurs, ils se retrouvent pris au piège de la politique européenne de dissuasion.

LE MARCHANDAGE DE L'UE AVEC LA TURQUIE EST UNE DÉCLARATION DE FAILLITE

Le marchandage de l'UE avec la Turquie est une déclaration de faillite de la politique d'asile européenne et contrevient à la Convention de Genève relative au statut des réfugiés. Les renvois collectifs (pushbacks) vers la Turquie sont illégaux. Les Verts suisses soutiennent par contre les propositions des Verts européens en vue d'une nouvelle politique d'asile pour l'ensemble de l'Europe, comme alternative au système de Dublin en échec [1].

Le comité des Verts suisses exhorte le Conseil fédéral à :

- accélérer et achever – en été 2016 plutôt que seulement en 2018 – l'accueil décidé en 2015 de 3000 réfugiés syriens supplémentaires par le biais de visas humanitaires, ainsi que le processus de réinstallation ;
- accueillir un contingent généreux de personnes particulièrement vulnérables et de familles avec enfants venant d'Idomeni et d'autres lieux en Grèce, et de prendre en considération également des initiatives privées allant dans ce sens ;
- augmenter rapidement les moyens financiers et en personnel pour l'aide sur place – après que le Conseil national a soutenu cette proposition des Verts, contre les voix de l'UDC ;
- à envoyer une aide médicale d'urgence dans les camps de réfugiés situés aux frontières extérieures de l'Europe ;
- à renoncer aux renvois de réfugiés vers les pays débordés aux frontières extérieures de Schengen ou dans les corridors de transit ;
- à réintroduire les demandes d'asile dans les ambassades, pour permettre à nouveau des requêtes sans voyage périlleux, et de s'engager pour des itinéraires sûrs pour les réfugiés (safe passage).
- à s'engager pour une politique des réfugiés pour l'ensemble de l'Europe conforme aux droits humains, et à servir d'exemple dans le sens de la tradition humanitaire.

[1] <http://bit.ly/dublin-alternative>